

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—La Visitacion de Nuestra Señora.

SANTO DE MAÑANA.—Santos Gregorio y Trifon mártires y el bto. Raimundo Lulio mártir.

LA FUERZA DE LA VERDAD.

Es tan absoluto é irresistible el imperio de la verdad, que ni á su pesar pueden dejar de rendirle culto las almas nobles que una vez han percibido los destellos de su vivificante luz. El señor Castelar, arrastrado por compromisos de secta; se ha lanzado por los caminos de la impiedad, y alguna vez, cuando se olvida del criterio racionalista que ha adoptado, habla como un campeón de la Iglesia que iluminó su privilegiada fantasía.

En la sesion del Congreso de 12 de junio, ponderando la impotencia del gobierno conservador para resolver ninguna de las cuestiones anunciadas en el discurso de la Corona y especialmente la que á Roma se refiere, hace una pintura magnífica de la entereza del inmortal Pontífice que rige actualmente la Iglesia de Dios, y defiende, contra todas las fuerzas del mundo conjuradas, los intereses morales de la sociedad, la verdad y la justicia; y Castelar, sin advertirlo acaso, coloca á Pio IX en la categoría de los héroes mas eminentes de la Historia.

No diremos que haya exageraciones en la parte del discurso que analizamos, porque no puede la imaginacion evagrar al pintar una virtud tan superior; los hechos á que alude el orador son ciertos, evidentes, se están verificando ahora, todos los vemos, pero ¡qué bien distribuidos están en el período! ¡Qué magestuoso aparece en aquel reducido cuadro la grandeza del Jefe del Catolicismo! Él resiste sucesivamente ó á un tiempo á todas las potencias de la tierra: Napoleon, Bismark, la revolucion italiana, la revolucion española, no logran hacer mella en su alma ni arrancarle la mas pequeña complacencia para la ambicion poderosa ni para la injusticia amenazadora. Él mide á los amigos con la misma vara que á los enemigos; y si el emperador de Austria, columna del Catolicismo, falta á sus deberes, es tratado con la misma justa severidad que los emperadores de Francia y Prusia. El párrafo del señor Castelar relativo á Pio IX podria escribirse al pié de sus retratos. El panegirista del Papa solo deberia añadir que Napoleon cayó; que la estrella de Bismark se oscurece desde que ha querido luchar con el sol del Vaticano; que el imperio austriaco agoniza y perecerá sino alcanza el perdon del Pontífice; que la revolucion italiana, materialmente vencedora en todas sus empresas, está herida de muerte, y de muerte vergonzosa é inevitable, y que la revolucion española ha venido á tal decaimiento que ha de escuchar las censuras de Castelar, sin tener una palabra de protesta para defenderse.

«¿Y creéis, preguntaba el orador republicano, formulando en esta palabra la consecuencia de su argumento, y creéis que el Papa va á transijir con la Constitucion española? Es imposible.» Sí, es imposible. Quien ha resistido por tiempo de veinte años á las pretensiones del César francés, ante el que todos los partidos ponian la cabeza en tierra; quien resiste al nuevo coloso, al que Europa y América actualmente adulan, no ha de faltar á su mision sagrada ante las amenazas de nuestros pequeños gobernantes, ni se ha de dejar engañar por los discursos de nuestros pobres estadistas liberales. ¡Es imposible! ¿Qué mayor elogio se puede hacer

del Pontífice y de la Religion de que es cabeza, ni qué sentencia mas justificada se puede pronunciar contra la revolucion? Es imposible que el Papa transija con ella; lo dice un liberal; ténganlo presente los católicos.

Digno es tambien de ser leído el párrafo en que resumiendo el señor Castelar toda la historia de España, pinta de mano maestra el carácter que principalmente nos distingue, que es el amor inquebrantable á la independenciam y el odio á toda dominacion por extranjeros. Una guerra de trescientos años contra los romanos triunfadores del mundo entero, una guerra de siete siglos contra los sarracenos, á cuyo paso no se habia opuesto ningun obstáculo que no venciesen; otra guerra que, por las circunstancias en que se comenzó, merece ser llamada una heroica demencia, contra el capitán del siglo, prueban que mientras subsista algo de lo que constituye la esencia de nuestra nacionalidad, mientras no se haya apagado por completo el fuego que ardia en el corazón de nuestros mayores, esta patria rechazará siempre con energía todo extraño imperio.

Mas tratando de este punto, hemos de advertir que, segun en otras ocasiones lo ha dicho elocuentemente el señor Castelar, la patria no la formaron solo los montes, y los valles, y los rios, sino mas que todo esto las ideas, las tradiciones, la Religion y la moral. Nuestros padres rechazaron á los invasores de la tierra, pero con mas energía resistieron las invasiones de los que pretendian usurpar el dominio de las almas.

Además de los romanos, y los árabes, y los franceses, han atacado la fortaleza de nuestra patria moral los herejes de varios siglos, y señaladamente los protestantes y racionalistas, siendo unos y otros rechazados por nuestros mayores, que prefirieron aislarse hasta cierto punto del resto de Europa á vivir en consorcio con los que profesaban otra religion que la verdadera.

Si los árabes hubiesen sido católicos, si Napoleon hubiese sido un Constantino ó un Carlomagno, ¿habrian encontrado la resistencia que al fin les venció? Véase lo que sucedió con los godos, que al cabo de algun tiempo fueron tolerados, y cuando se convirtieron formaron con los españoles un solo y mismo pueblo; véase lo que ha sucedido en los cambios de dinastia habidos en el sòlio español, que siendo católicos los nuevos reyes, aunque al principio hayan encontrado alguna oposicion, esta desapareció siempre pronto, y pueblo y monarca, clero y nobleza, entraron en relaciones de reciproca confianza y se restableció la paz.

Nuestro pueblo ama la independenciam, pero entiende que no es independiente en viéndose cohibido en la práctica de la Religion santa que profesa: siente el gobierno de cualquier señor extraño, pero no tolera el dominio de quien á esta circunstancia añade la de no ser católico.

En las guerras á que el Sr. Castelar aludia, cada una de las cuales es merecedora de una grande epopeya, la Religion iba delante de todo; la Religion animaba todo; en su nombre se emprendian las batallas, y por ella se celebraban las victorias.

Lo mismo se ha visto en los movimientos popu-

lares de este siglo. Las revoluciones meramente políticas han salido siempre de una intriga palaciega ó de un club de conspiradores; en uno y otro caso han triunfado y han prevalecido por una sorpresa que el pueblo ha tolerado sin haber tomado parte en ella. Las revoluciones verdaderamente populares han sido las que han interesado á la religion católica, que es la de España, en uno ó en otro sentido. ¿Quién sino la Religion levantó al pueblo en 1808, en 1821 y en 1833? ¿Quién sino la Religion formó aquellas masas que combatian con el ardimiento propio de españoles en interesándose á lo que mas estiman?

El Sr. Castelar hubiera podido sacar un grande partido para el objeto que se proponia, de tener presente esta circunstancia.

(De «El Zuavo».)

Seccion de Noticias.De *El Diario de Barcelona.*

Todo el mundo se ocupa en Roma del futuro conclave, sobre todo desde que se atribuye al Emperador de Alemania la intencion de querer, como supuesto protestante del Santo imperio romano, ejercer el derecho de voto ó de recusacion que perteneció tan solo á las grandes potencias católicas.

Hé aquí las observaciones que con este motivo hace monseñor Nardi en la «Voce della Verità»:

«Séanos permitido, dice el referido prelado, recordar que la posicion de los Emperadores francos, bienhechores, protectores y defensores de la Iglesia romana, era distinta de la de los soberanos actuales y hasta puede decirse contraria. Los primeros daban, los segundos despojan; aquellos protegian, estos persiguen.

Por otra parte, entre los antiguos Emperadores de Alemania y el soberano Pontífice existia un lazo de obligaciones especiales y de juramentos que tomaban la forma feudal y creaban en consecuencia una alianza y una defensa mútua.

Si alguna de las veces se toleró la presencia de comisionados imperiales en el acto de eleccion de Papa, solo fué para evitar los desórdenes, cismas y elecciones dobles que eran de temer en medio de la confusion de los partidos y de los alborotos suscitados por los feudatarios.

En todos los casos esa especie de intervencion de mero honor y proteccion se ejercia por «voluntad de la Iglesia» y cesó tan luego como fué para ella un estorbo y un peligro.

Por lo demás, el Santo imperio romano dejó de existir sesenta y seis años ha, sin que ningun otro ocupara su puesto, pues que el nuevo Imperio romano, como Víctor Manuel á Odoacro, no obstante reunir ambos la calidad de Reyes de Italia, ó como Jorge I á Codro, sin embargo de tener uno y otro el carácter de reyes de Grecia.

Nunca se ha concedido la mas ligera intervencion, ni mucho menos el derecho de exclusion en las elecciones de los Papas á «ninguna potencia no católica;» de modo que es un insigne delirio imaginar que una potencia protestante, hoy perseguidora constante de la Iglesia, pueda tener la pretension

de tener la mas mínima participacion en la eleccion de Papa.

Pero tal vez se dirá: «Tanto si lo quereis como no, nosotros nos presentaremos, propondremos, escluiremos ó aprobaremos. Lo queremos, lo podemos y lo haremos.» Sobre este punto es preciso que nos entendamos. Podreis usar de la violencia; podreis hacer que se detenga en sus palacios á los cardenales, á lo menos á otros personajes; emplear amenazas, decretar prisiones y destierros, que de todo esto y de mucho mas os creemos capaces.

¿Acaso vosotros seculares y protestantes, no habeis tenido el valor de suspender á «divinis» á obispos y á vicarios, de espulsar de su patria á 200 ciudadanos alemanes solo porque son jesuitas? Si á tanto os habeis atrevido hasta aquí, á mucho mas os atreveréis en lo sucesivo. Pero, por grande que sea vuestra osadía, jamas conseguireis obligar á los cardenales á que hagan una mala eleccion, ni podreis evitar que el mundo católico reconozca y venere una buena eleccion.»

De La Reconquista:

La disolucion de Córtes sigue siendo el asunto palpitante de las conversaciones entre radicales y conservadores.

Aquellos, á pesar de sus alharacas, revelan cierta inquietud en su ánimo, que se traduce ya en cubiertas amenazas al monarca revolucionario, y estos con infatigable solícitud trabajan cuanto pueden por imponerse á D. Amadeo, que por lo visto vacila entre tan opuestas influencias.

La cuestion es grave, muy grave, como dice «La Política», pues los rencores que necesariamente han de estallar al resolverse, ora vengan de los radicales, ora de los conservadores, serán funestísimos para la dinastía saboyana.

Es la espada de Damocles suspendida sobre la cabeza de D. Amadeo, que en un sentido ó en otro, resuelto el pavoroso problema, caerá bajo el impulso de radicales ó conservadores.

Ya han demostrado aquellos que saben aliarse con los republicanos; estos que no desconocen el camino que conduce á Montpensier y D. Alfonso; de manera que la dinastía de Saboya, á tan triste suerte sometida, tiene hoy ante sus ojos abierto el abismo en que ha de hundirse con sus turbulentos cortesanos.

Hé aquí ahora las palabras con que «El Imparcial» amenaza á D. Amadeo en el caso de que, accediendo á las intrigas conservadoras, se niegue á entregar á los radicales el decreto de disolucion: «Esos que quieren convertir al jefe del Estado en una especie de fetiche; esos entre cuyas filas fueron pronunciadas las palabras aquellas: «Un Rey de acero,» suponen que el supremo magistrado de la nacion ha de convertirse en una especie de niño voluntarioso, que hoy tenga el capricho de llamar á los radicales al poder, y á los quince dias el capricho de negarles los medios de gobernar.»

Ya sabemos lo que los radicales están dispuestos á decir en el momento en que vean disipadas sus anti-constitucionales esperanzas: ¿quién ignora lo que los conservadores dirán cuando caiga la última hoja del árbol de sus marchitas ilusiones?

Esta es la situacion presente, que anuncia grandes tempestades en un porvenir no lejano.

Preparémonos á asistir, como almas compasivas, á los funerales que se preparan.

Aunque procura velarla en lo posible, ya la «Gaceta» no tiene mas remedio que confesar la verdad respecto á la batida y completa dispersion de Carasa que anunció estos dias con tanto ruido. No nos extraña, como ya van llegando cartas de Navarra, en

las cuales se refiere lo sucedido, le parece mas cómodo al diario oficial rectificar por buenas, antes que la rechifla general le obligue á ello, ó le haga caer en el mas completo descrédito.

Ni ha habido tal batida, ni tal dispersion, ni tal alcance; lo que ha habido es que en este país ya se han perdido los respetos humanos, hasta tal punto que, por adquirir méritos para un entorchado ó para otra cualquiera distincion, ya todo el mundo considera lícito desfigurar los hechos con un descaro verdaderamente cínico.

En resumidas cuentas, por la palinodia que hoy canta la «Gaceta,» conforme en lo esencial con las cartas de Navarra, se viene en conocimiento de que lo que ha hecho la division Carasa no ha sido mas que dividirse en dos grupos, uno que se ha dirigido á Sierra-Urba, y otro al puerto de Portichar, es decir, ejecutar un movimiento de tan excelentes resultados probablemente como todos los demás llevados á cabo antes por dicho general.

Si en esto, que es lo de más bulto, falta á la verdad la «Gaceta» de una manera tan osada, ¿qué crédito pueden merecernos sus noticias respecto á los demás puntos donde arde la guerra?

De La Correspondencia de España.

Esta tarde han vuelto á reunirse en casa de D. Francisco Santa Cruz los ex-ministros conservadores constitucionales, para dar lectura al manifiesto protesta que ha sido redactado y que mañana será leído en junta general de la mayoría, si queda esta tarde aprobado. La reunion de ayer tarde concluyó á mas de las siete, acordándose únicamente la redaccion de este documento.

Ni el Sr. Castelar ni el Sr. Pi se proponen salir este verano de Madrid, siendo infundado por lo tanto lo que dicen algunos periódicos respecto á que se propongan abandonar á España para evitar las iras de ciertos elementos políticos.

Los republicanos, segun cálculos que hacian esta tarde de los distritos que le son favorables, se prometen traer, si hay libertad en la emision del sufragio, 109 ó 110 diputados al próximo Congreso.

De El Popular.

Los conservadores unionista-sagastinos, optan por el retrainamiento si el Gobierno disuelve las actuales Córtes.

Además publicarán un Manifiesto, que se circulará profusamente por toda la Península, y que se remitirá al extranjero, haciéndole insertar en los periódicos mas importantes.

Hemos oido que están encargados de su redaccion tres ex-ministros, y que se protestará enérgicamente contra la disolucion de las Córtes, por considerarla anticonstitucional conforme al espíritu de la ley fundamental del Estado, y antiparlamentaria conforme á todas las prácticas de todos los Gobiernos representativos.

El Manifiesto parece que hará constar las eventualidades y consecuencias que la disolucion puede traer, de las cuales se considerarán irresponsables los partidos unionista y sagastino.

También hemos oido hablar de una importantísima reunion política que, bastante lejos de Madrid, y así que se publique el decreto de disolucion, debe celebrarse con motivo de esta.

Dice «El Imparcial,» que es cierta la noticia adelantada por un colega relativa á la peticion fiscal contra el duque Montpensier en la causa que se sigue á consecuencia del asesinato del general Prim.

También dice el mismo periódico que el general

Moriones ha disuelto el cuartel general del ejército del Norte, disponiendo que los jefes y oficiales á él afectos regresen á sus respectivos destinos.

Segun partes oficiales, las fuerzas carlistas que operan en Cataluña, ascienden al número de 2.000 hombres.

Ahora bien; ó en los partes oficiales se falta á la verdad, ó se ha padecido alguna equivocacion. Pero sea lo primero ó lo segundo, debe descubrirse inmediatamente la verdad ó rectificarse el error, porque en ambos casos, se deprime el valor, la pericia y hasta la lealtad del ejército.

No se concibe que ante las numerosas tropas que existen en Cataluña en persecucion de los sublevados, puedan éstos sostenerse tanto tiempo, hacer sus correrías con la libertad que es público y notorio; entrar en los pueblos, descansar tranquilamente en ellos, hacer exacciones de todas clases, y en fin permanecer en aquel país, como si no tuvieran enemigos que combatir, como si no fuesen objeto de una persecucion activa y tenaz, si hemos de dar crédito á las aseveraciones oficiales.

¿Se concibe que 2.000 hombres puedan hacer todo lo que llevamos indicado, cuando pasan de 30.000 el número de individuos del ejército destinados á batir á aquel puñado de hombres?

Una de dos, ó el número de carlistas es mucho más considerable que el que aparece en los partes oficiales ó de lo contrario, no puede quedar en buen lugar el valor de nuestros soldados nunca desmentido, ni la pericia de los jefes que dirigen las operaciones, y de la cual no nos es lícito, por ahora emitir nuestro juicio.

¿Qué sucede en Cataluña? Esperamos á que el Gobierno nos lo diga por medio de sus órganos oficiales. Esperamos á que el Gabinete actual, no siguiendo las huellas de su antecesor, sea más explícito más claro, más preciso, y no oculte la verdad al país, de lo que quiera que haya, por muy grave que ello sea. De este modo no dará lugar á dudas ni á comentarios imprecidentes que, en último resultado, vienen á perjudicar al mismo Gobierno, y á desprestigiar el valor, la pericia y hasta la lealtad de nuestros soldados.

Hemos visto una carta de un vecino de uno de los pueblos de Navarra, en la cual dice aquel, que es una lástima el contemplar el estado en que se hallan los oficiales y soldados del ejército á causa de las continuas marchas y contramarchas que se les obliga á ejecutar.

Van, dice en la carta, sumamente fatigados; llevan destrozados los uniformes, mal calzados, y no hay dia en que no tengan que quedarse algunos soldados en los pueblos que recorren, por no serles humanamente posible continuar andando, á causa de llevar los pies completamente reventados.

Pero lo peor de todo es, que las marchas que ejecutan no dan resultado alguno, sino cuando más, el cambiar algunos tiros con alguna de las partidas, que de vez en cuando suele presentarse á su vista. Semejante estado de cosas es interminable, porque como los carlistas conocen perfectamente el terreno, y además se dividen en pequeños grupos, pueden ocultarse con gran facilidad, espian los movimientos de las tropas, y andando mucho menos que éstas, recorren el mismo terreno, fatigándolas y molestándolas cuanto pueden. ¿Cuántas veces, dice el sugeto que escribe la carta, han pasado las tropas del Gobierno á veinte pasos de los carlistas, permaneciendo estos quietos y tranquilos, y sin apercibirse aquellas de la proximidad de sus enemigos!

Pero aun hay mas, y es, que como los carlistas son hijos del país, entran en sus pueblos cuando les

parece, remedian sus necesidades y permanecen en ellos cuatro, ó seis ó más días; y así que han descausado vuelven á salir á campaña, mientras esto sucede, la tropa continúa marabando y contramarchando y volviéndose locos los jefes, al ver la frecuencia y facilidad con que aparecen y desaparecen las partidas, ignorando completamente donde se ocultan.

Semejante modo de hacer la guerra es penoso é interminable, á lo ménos vienen demostrándolo así los hechos, y por lo tanto debe variarse, en nuestro concepto, el plan de campaña, adoptando, en vista de los datos que dejamos apuntados, otras disposiciones que den resultados más prácticos y eficaces que los que se han obtenido hasta ahora.

De El Zuavo:

El Sumo Pontífice, el augusto pobre que vive de las limosnas de los fieles, ha enviado al arzobispo de Nápoles la suma de 20.000 reales para el socorro de las personas arruinadas por la erupcion del Vesubio.

Tambien ha concedido Su Santidad once condecoraciones pontificias á los heridos mas graves á consecuencia del asalto de Roma por las tropas piemontesas.

Seccion Local.

El sábado último, como anunciamos con la debida antelacion, se verificó la fiesta que anualmente se celebra en esta ciudad, en honor del apóstol San Pedro. Como nunca ha estado lucida y animada, y el paseo de la Alameda, se vió concurrirísimo por este ilustrado público. Allí, las dos músicas mahonesas dirigida la una por D. Juan Riudavets y la otra por el jóven D. Jaime Calafat, nos dejaron oír algunas piezas y tocatas que á fuer de imparciales debemos consignar que llenaron los deseos de todos, en cuanto era prudente esperar de dos charangas, compuestas de escasísimo número de individuos, principiantes unos pero aventajados en sus estudios, adiestrados los otros pero careciendo tal vez de la debida preparacion, que no se encontró á faltar, para la mayor exactitud en el desempeño de su cometido.

La cueña marítima se llevó á cabo, inaugurando por decirlo así, la época de los baños con la inmersión en el agua de los que se dedicaron á tales equilibrios.

Pero lo que mas llamó la atención y mereció el interés general fué la regata, iniciada por el Comandante Militar de Marina de esta Provincia, D. Juan Cardona, á quien debemos felicitar por el triunfo que alcanzó su embarcacion sobre la otra con la que se estableció la competencia. Desde luego nos cabe la satisfaccion de hacer público, que, como hemos indicado ya, la idea de llevar á cabo la regata nació de un buen deseo, que no era otro que dar mas variedad á la fiesta y proporcionar á los mahoneses, aficionados á tales espectáculos, un rato de entretenimiento que de otra manera tal vez no hubiéramos tenido ocasion de disfrutar.

Crecidas apuestas se habian interesado en favor de una y otra, y á decir verdad, la «Juanita», la vulgarmente conocida por la de los pescadores, merecía mas aventajado concepto, censurando al propio tiempo sus partidarios los defectos de construcción de que adolecía la que con verdadera propiedad se llama el «Aguila», pues que surca el agua con la misma velocidad que el águila de los aires hiende este elemento. Pero todavía no se habian podido apreciar sus buenas condiciones, motivo por el cual pocos eran los que anticipadamente querian

desprestigiar la que en distintas ocasiones habia dejado atrás, y á una muy considerable distancia, á embarcaciones inglesas, americanas y el año pasado á las de la escuadra española. Hé aquí la explicacion que nos damos y que justifica el entusiasmo que habia despertado la competencia en favor de la «Juanita.» Esta era conocida, aquella debía darse á conocer; la primera estaba justamente acreditada, la segunda acaba de ser construida y salir del taller del jóven maestro Pedro Riera y Camps, que conociendo su obra y apreciándola debidamente, habia interesado en favor de el «Aguila» la respetable cantidad de 32 duros.

A las seis en punto, segun se habia anunciado, partieron pues la «Juanita» y el «Aguila» y á una tercera parte de la distancia que debían recorrer, la «Juanita» se vió ya en la imposibilidad de alcanzar á su competidora y se detuvo en su carrera; lo que no debiera haber hecho, siquiera para escusar todo pretesto y no dar lugar á duda, que estrañamos no haya ocurrido alguna, y al propio tiempo para que los concurrentes á la Alameda hubieran podido presenciar el término de una fiesta que en todas ocasiones ha merecido la predileccion de estos habitantes.

El patron de el «Aguila», D. Pedro Carreras, llamado por el vulgo «patró revull», ha tenido la satisfaccion, como siempre, de que la embarcacion encargada á su direccion haya sido la que ha llevado ventaja, acreditando una vez mas la reputacion de que goza, y mereciendo por su acierto y conocimientos en la navegacion el cariño de cuantos le conocen.

Para concluir diremos que los hombres de una y otra embarcacion, se condujeron despues de haber acabado la fiesta como era de esperar atendida su honradez y laboriosidad yendo con la mayor cordura y moderacion á celebrar todos el triunfo que todos habian alcanzado, pues que satisface que una embarcacion mahonesa, construida por un mahonés y que es propiedad del Comandante de marina, hijo tambien de esta ciudad, sea la mejor embarcacion del mundo y reuna inmejorables condiciones de rápida y segura navegacion.

Ainda mais.—El Domingo próximo se efectuará en nuestro puerto otra regata de las faluas de la guarnicion tripuladas por soldados que prestan el servicio de marineros en las mismas, concediéndose tres premios á las más andadoras.

Tenemos una grata complacencia al anunciar al público esta distraccion tan inocente como agradable.

En la tarde de ayer fué conducido á su última morada el cadáver de D. Gaspar Scheer, Comandante fiscal del regimiento infantería de Soria, fallecido repentinamente en la noche del domingo.
(E. P. D.)

Seccion religiosa.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de 1.ª Concepcion, en la iglesia de san Francisco.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 28.

Para Barcelona con azucar bergantín español Romántico de 240 tons. cap. D. Alberto Lagunilla con 12 trips.

Para ídem con efectos y la correspondencia vapor-correo Menorca de 245 toneladas Capitan D. Antonio Victory con 21 tripulantes.

Entrados el 29 Junio.

De Ciudadela en 1 día Laud Africano de 47 toneladas pa-

tron Pablo Benjamin con 8 tripulantes y sillares.

De Andraitx en 2 días Laud Rosario de 19 toneladas patron Juan Bosch con 6 tripulantes y yeso.

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA 1.º DE JULIO.

Servicio para el 2.

Gefe de dia: D. Francisco Miranda, teniente coronel del regimiento infantería de Soria, número 9. —Parada y vigilancia, el mismo cuerpo.—Hospital y provisiones, Artillería.—El Comandante Sargento Mayor, Jimeno.

SORTEO 27.

En la Rifa celebrada hoy á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas
105	10	1733	30	3264	10
144	10	1738	50	3371	10
166	10	1753	10	3430	15
204	100	1761	30	3692	15
362	50	1826	100		
433	30	1838	10		
453	15	1864	500		
512	10	1874	10		
592	15	1975	10		
774	15	1994	10		
1205	10	2119	30		
1241	10	2172	30		
1309	15	2439	10		
1391	10	2887	10		
1435	10	2950	10		
1539	10				
1649	15				
1703	15	3093	10		
1719	15	3188	15		

Se han distribuido 4000 cédulas. Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa del Sr. Administrador de esta Rifa, calle de Adnover núm. 12, de 10 á 12 de la mañana, los mártres y juéves de cada semana.

Hoy se abre otra rifa que se cerrará el lunes proximo. Mahon 1.º de Julio 1872. El Srio. de la Comision del Ayuntamiento, José Paez.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 28. (5 tarde.)

Recibido en Mahon 28. (8'46 noche.)

Las elecciones se verificarán el dia 24 de Agosto y las Córtes se abrirán el 15 de Setiembre. Los carlistas se retraerán. Se confirma que está asegurado el pago de los cupones.

Mañana se publicará en la Gaceta el decreto de disolucion.

Bolsa 3 por ciento 27'70.

Vallecas 29 (11'30 mañana.)

Recibido en Mahon el 30 (7'15 mañana.)

La Gaceta publica el decreto disolviendo las Córtes, fijando las elecciones para el dia 24 de Agosto y la reunion de las Córtes para el 15 de Setiembre.

Ayer hubo 319 presentaciones en Navarra y 145 en Alava.

(Fabra.)

ANUNCIOS.

D. Rafael Blasco y Moreno juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el martes día 9 de Julio próximo a las tres de la tarde se venderán en pública subasta en el almacén número 4 de la rampa de la Abundancia de este puerto varios efectos procedentes de las testamentarias de D. Rafael Netto y Seguí, pues así lo tengo mandado en la misma instancia de los interesados en providencia de hoy. Dado en Mahon a 25 de Junio de 1872.—Rafael Blasco.— Por su mandado, Juan Pons, Esno.

ADUANA DE MAHON.

Se desea saber el paradero de D. Antonio Torres, que se dice vecindado en esta Isla, para enterarle de un asunto que le interesa acerca de resolución de expediente por la Dirección general de Aduanas, sobre pago de derechos por géneros detenidos en la Aduana de Barcelona al Vapor español «Emiliano», cuyo oficio obra en la Admon. de Aduanas de esta Ciudad; donde puede presentarse dicho interesado.

Mahon 26 de Junio de 1872.

TRATADO DE ANALOGÍA DEL dialecto menorquin por

D. Jaime Ferrer y Parpal, médico-cirujano.

Acaba de salir la primera entrega. Su precio tres reales vellon. Tratado de lectura del espresado dialecto por el mismo autor 3 rs. vn.

Se venden en esta imprenta calle del Bastion n.º 39, en la tienda de D. Pedro Ferrer, calle de la Arravallera n.º 31 y en la tienda de las SS. Hermanas Aledo, calle de Ruenaire n.º 15.

CONFITERIA LA PALMA.

CALLE ADNOVER, 17.

En dicho establecimiento se encontrará una gran variedad de Chocolates de la muy acreditada fábrica LA COLONIAL DE MADRID y entre ellos la clase premiada por su SANTIDAD PIO IX que tanta fama va obteniendo en España y en el Estrangero. Dichos chocolates se venden al mismo precio que en Madrid.

Tambien se encontrarán paquetes de NAPOLITANOS de varias clases y Borregos de Ensaymada de superior ealidad.

PERDIDA,

El martes se extravieron, envueltos en un papel, 40 cupones del ferro carril de Barcelona a Zaragoza del 3 p. Se gratificará su devolucion con 40 reales a la persona que lo devuelva a esta redaccion, advirtiéndole que se ha puesto la citada pérdida en conocimiento de la Empresa.

INTERESANTE.

Estando preparando en Palma la publicacion de «La Agenda del Bufete y de las familias para el próximo año de 1873, expresamente arreglada con noticias de las islas Baleares

y en particular de Mallorca,» se participa al público por si alguna persona desea suscribirse por uno ó mas ejemplares, la cual tendrá la ventaja de poder insertar gratis en dicha Agenda un anuncio.

Además para aumentarla entre las noticias que van al final y darle mas importancia de la mucha que ya goza en las Baleares, si persona alguna posee datos que crea de verdadero interés para los menorquines y tenga á bien facilitarlos a la posible brevedad, se procurará su insercion.

Para suscribirse y demás pueden verse con su corresponsal B. Sintés, en esta imprenta calle del Bastion, número 39, Mahon. 0

Para vender.

Lo está una casa sin número en la calle de S. Carlos.—Informarán en la misma.

Tambien lo está una en la calle del Bastion número 49. En esta imprenta informarán.

FES DE VIDA arregladas á los nuevos modelos. Véndense en esta imprenta á 2 y medio céntimos una.

CAUSAS

QUE EL CLERO ESPAÑOL TIENE

PARA NO JURAR

LA CONSTITUCION DE 1869.

POR

DON MANUEL DE MOLINA.

Conónigo magistral de la Santa Iglesia

Catedral de Menorca.

Un folleto en 8.º de 45 pag., véndese en esta Redaccion é imprenta, Bastion 39: en la Librería de D. Pascual Heruandez calle Nueva núm. 7; y en la Cuesta de Deya núm. 30, en los demás pueblos de la isla en casa de los Señores Corresponsales de este periódico, al precio de 8 céntimos uno. Tomando una docena se le regalará un ejemplar.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA AMERICANA

EL

CORREO DE LA MODA.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

A dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon

AL

DIARIO DE BARCELONA

admite suscripciones su corresponsal en Mahon D. B. Sintés, en la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

«Revista Balear,» periódico de Literatura Ciencias y Artes. —Se publica en Palma los días primero y quince de cada mes, en tamaño, papel y tipos iguales á los del número-prospecto que tenemos de muestra. 7 reales vellon trimestre.

«El Diario de Palma,» periódico diario.—30 reales trimestre.

«La Unidad Católica,» semanario religioso que se publica en Palma al precio de 7 y medio rs. vn. trimestre.

«Las cuatro Barras de Sangre,»—Novela histórica, escrita por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.— Toda la obra constará de mas de 200 páginas, siendo «una peseta» el precio de cada ejemplar.

Para pedidos y suscripciones á las obras que se anuncian dirigirse á D. B. Sintés corresponsal en esta imprenta calle del Bastion, 39.— Mahon.

ILUSTRACION ESPAÑOLA AMERICANA

PARA EL AÑO DE 1872.

Precios de suscripcion.

	EN MADRID.	EN PROVINCIAS.	EXTRANGERO.
1 año	pesetas 35	pesetas 40	francos 50
6 meses	18	20	26
3 meses	10	11	14

Siendo esta empresa la que publica hace 31 años «La Moda Elegante,» hará el 25 por 100 de rebaja en el precio de «La Ilustracion Española y Americana» á los que se suscriban á ambas publicaciones.

Punto de suscripcion en Mahon: Imprenta de M. Parpal, Bastion 39.

NUEVA REGATA.

Con el propósito de dar el domingo próximo un rato de solaz á este vecindario, se apuestan 500 pesetas á favor de la embarcacion «Aguila,» contra la nombrada «Juanita,» dando á esta de ventaja dos remos, esto es, la primera no podrá vogar mas que diez remos, mientras la segunda lo podrá hacer con doce.

Para pormenores y demás se entenderán con D. Juan Parpal, calle del Bastion n.º 16.